

Da positivo a covid-19 el jefe de observadores de la OEA

ARTURO SÁNCHEZ JIMÉNEZ

El jefe de la Misión de Visitantes Extranjeros (MVE) de la Organización de Estados Americanos (OEA) para el proceso de revocación de mandato en México, el peruano Fernando Tuesta Soldevilla, y otra persona de su equipo dieron positivo al examen de covid-19.

Tuesta Soldevilla ha sido un permanente crítico del presidente Andrés Manuel López Obrador, por lo que se ha puesto en duda su solvencia para desempeñar con imparcialidad y objetividad el encargo para el que fue designado.

El académico adscrito a la Pontificia Universidad Católica de Perú, columnista y ex jefe de la Oficina Nacional de Procesos Electorales (ONPE) en el periodo de 2000 a 2004, fue nombrado a mediados de marzo por el secretario general de la OEA, Luis Almagro, para encabezar la delegación de observadores electorales para la jornada de hoy.

En las redes sociales y en los medios de comunicación en que colabora, Tuesta ha manifestado su abierta crítica al mandatario mexicano, de quien ha llegado a expresar que “sólo se supera a sí mismo con cada desatino”.

El 24 de marzo de 2020, por ejemplo, tuiteó: “Donald Trump [entonces presidente de Estados Unidos] se está convirtiendo, junto con [el brasileño Jair] Bolsonaro y López Obrador, en un peligro extremo, pues coloca al lado de sus extravagancias medidas ineficaces que expanden el virus de manera alarmante en un país continente. El populismo no tiene color político”.

Un par de días después también escribió: “Trump y López Obrador compiten entre los presidentes más irresponsables con sus países de la región”.

Tuesta y su colaborador de la MVE están aislados y han suspendido su participación en actividades públicas presenciales. Los dos se encuentran en buen estado de salud y bajo supervisión médica, de acuerdo con un comunicado difundido ayer por la OEA.

El resto de los visitantes se realizaron pruebas que salieron negativas. La misión indicó que continuará aplicando exámenes de manera regular a su personal.

“La misión de la OEA continuará respetando los protocolos de cuidados establecidos por el gobierno mexicano, y seguirá trabajando de manera híbrida de cara al proceso de revocación de mandato”, aseguró.

Diezma Covid a misión de visitantes de OEA

REFORMA / STAFF

Fernando Tuesta Soldevilla, Jefe de la Misión enviada por la Organización de los Estados Americanos (OEA) para observar la consulta sobre revocación de mandato de este domingo, tendrá que seguirla desde lejos.

El peruano y otra persona de su equipo dieron positivo al examen de Covid-19.

La OEA informó en un comunicado que ambos se encuentran aislados y han suspendido su participación en actividades públicas presenciales. Los dos, indicó se encuentran en buen estado de salud y bajo supervisión médica.

Todos los demás integrantes de la Misión de Visitantes Extranjeros se rea-



El Jefe de la misión de observadores de la OEA, Fernando Tuesta, se reunió con Lorenzo Córdova el 5 de abril.

lizaron pruebas que salieron negativas.

La OEA indicó que la Misión continuará respetando los protocolos de cuidados establecidos por el gobierno mexicano, y seguirá trabajando de manera híbrida

para observar proceso de revocación de mandato que se realiza hoy.

La Misión, compuesta por 14 especialistas de 8 nacionalidades, arribó a México el 1 de abril.

El día del inicio de sus

actividades la OEA indicó que analizarán temas como la organización y tecnología electoral, el sistema de justicia electoral, el acceso a la información y la libertad de expresión, así como elementos específicos de un mecanismo de democracia directa.

Tuesta Soldevilla fue Jefe de la Oficina Nacional de Procesos Electorales del Perú de 2000 a 2004 y actualmente es profesor de la Pontificia Universidad Católica del Perú.

Ha hecho críticas en varias ocasiones a la administración del Presidente Andrés Manuel López Obrador.

Por medio de Twitter, criticó en 2020 y 2021 el manejo que el Mandatario mexicano hacía sobre la pandemia.